Go To 第13号

兵庫県立香寺高等学校 52 回生 年次通信



令和6年4月9日

人として大切なことは…

2年次主任 中村 理(地歷公民)

いよいよ2年次のスタートです。2年といえば学校の中心学年です。2年生がピシッとしている学校は活気にあふれる学校です。ピシッとしていない学校はどんよりとした雰囲気の学校です。みなさんはどちらが素敵な学校生活が送れると思いますか。

メジャーリーグ・シアトルマリナーズ会長付特別補佐兼インストラクターを務めるイチローさんが 昨年 II 月、北海道の旭川東高校野球部を指導した際、若者を取り巻く指導環境についてこう語 りました。

「今の高校生たちが置かれている現状は酷である。ここ数年、いわゆる昭和的な厳しい指導は、ハラスメントや体罰の対象になるとして敬遠されているが、これが必ずしもいい面だけとは言えない。なぜなら、誰かが厳しく律してくれない以上、自分で律する必要があるからだ。高校生のなかには自分に厳しくできる人もいるが、そうでない人もいる。一昔前であれば、自分で自分を律することができない人であっても厳しい指導の代償としてある程度のところまでは引き上げて(成長させて)もらえた。しかし、今は自分の責任でやらなければ人として成長できず、できない人はいつまでたっても未熟のままである。厳しくできる人とできない人ではどんどん差が出てくる。

あえて厳しい道を選ぶのは大変だし、挫折することもあるが、その代わりどんどんうまくなったり、強くなったりできる。しかし、厳しく導いてくれる人がいないとついつい自分を甘やかして楽な方を選んでしまう。けれど結局、苦労するのは自分。いずれ苦しむ日がやって来る。大人になって、社会に出たら必ず来る。そうならないためにもできるだけ自分に厳しくなって欲しい」と高校生が自分自身を律することが求められる過酷さを指摘しました。

困難を克服することを自分の成長の機会と捉える常にポジティブな「努力の天才」イチローさんならではの言葉ですが、自分に厳しくすることは正直なところ大変です。ですから、私があなたたちに求めるのは、少なくとも自分の言動には「責任」を持ってもらいたいのです。そして、間違えたり、他人に迷惑をかけたなら素直に「ごめんなさい」が言える人間になってください。自分の人生くらい自分で責任を取らないと・・・・。



年次团 先生绍介

2年次副主任 村岡 宣幸 (国語)

2年次が始まりました。初心にかえり、一つひとつ着実に階段を上って行ってもらいたいものです。 さて超超有名な言葉があります。「時を守り 場を清め 礼を正す」。これは、哲学者、教育者の森信三氏の言葉です。中学校の教室や廊下に張り出されている学校もたくさんあります。「時を守り」は文字どおり、時間厳守、提出物提出の期限厳守ということですが、それだけではなく何事においても準備をしつかりすることです。準備8割本番2割。すべてにおいてしっかり準備をしてください。「場を清め」はもちろん、清掃、整理整頓ですが、これを行うことで心を整え、自己を謙虚に、かつ他者への感謝の心が芽生えてきます。「礼を正す」は、挨拶励行です。挨拶は自己を高め、人間関係を良好にさせ、人間的な成長には不可欠な要素です。当たり前のことなのですが、当たり前のことがちゃんとできるように心がけてください。

1組担任 藤井 慧 (地歴公民)

餃子の餡を作るとき、粘り気が出るまでひき肉を捏ねないといけないのに、面倒くさくなって結局テキトーに捏ねて終わっちゃうよね。2年1組担任の藤井慧です。 みなさんとご縁があってまた1年一緒に過ごせることになりました。よろしくお願いします。

さて、私が3月の年次集会でお話したことを覚えていますか。「自分で自分に厳しくすることの大切さ」をお伝えしました。人間は面倒くさがりな生き物ですので、自分で自分に厳しくするのは難しいです。今回はその解決策の1つをみなさんにお伝えします。それは「もう一回だけやる」ことです。これくらいでいいか、と思ったところからもう一回。前回もこれくらいだったし、からもう一回。ここが自分の限界だ、と思ったところからもう一回。もう一回の積み重ねが、自分を強くします。さあ、みんなも粘り気が出るまでひき肉を捏ねましょう。

そうすればおいしい餃子が食べられますよ。

2組担任 大田 知里 (家庭科)

進級おめでとうございます。この春、着任しました。2年次の先生方が、明るく、和やか、フレッシュ、そしてエネルギッシュな空気で迎えてくださったので、その素敵すぎる雰囲気に衝撃を受けました。「このような先生方と1年を過ごしてきた生徒もきっと同じような雰囲気を持っているのでは。」校舎に響く明るい挨拶の声を耳にするたび、2年次の生徒かなと想像が膨らみました。春は新しい出会いが多い季節ですね。みなさんが、出会えた仲間と充実した1年を過ごせるように願っています。

3組担任 池田 寛人 (国語)

2年次生の生活がスタート。変わり目の時期は自分を変えるチャンスでもある。新しいクラス、新しい教室、新しい授業。ただ目の前の時間をなぞるだけでも、それなりに得るものはあるだろう。けれども、そんな受け身でいるのはもったいない。高校生活は1回だけ。むしろ先回りできる人になろう。先生が「○○をしよう」と言われたときに、「もうしておきました」とか「既に取りかかっています」って答えられる。何かを「する」か「しない」か迷ったら、周りの目とか気にする前に、とりあえず「する」方を選んで動く。高校2年は自分の持つ力を大きく伸ばす時期だ。共に大きく成長する1年にしよう。

4組担任 土肥 結佳(商業)

袋に書いてある「どちら側からも切れます」って、手で切ろうとしてもどちら側からも切れないことあるよね。どうも、2年4組担任の土肥結佳です。2年次になって、新しい「何か」に出会うであろうみなさんへ。その「何か」について悩んだときは、それをあらゆる角度からみてみたり、いろんな手段を試してみたりしてください。うまくいかなくてイライラすることもあるけれど。あの袋は、よく見たら切れ込みが入っていることがあるし、切るのは手でなくてもいいですよね。

5組担任 別府 凌名 (数学)

あめって噛まないでおこうと思っても、気づいたら最後は 噛んじゃってるよね。どうも、2年5組担任の別府凌名です。 昨日から2年生ですね。みなさんは2年生をどんな1年間に したいですか?高校2年生は最も青春を謳歌できる季節で す。でも青春は私達の心の中にあるので、気づかなければ 過ぎ去っていきます。あめは気づいたら噛んでしまっていま すが、青春は気づかなければ噛みしめることすらできませ ん。1年間の青春ポイントを逃してはいけません。もちろん、 節度を持って楽しむことが肝要です。一生に一度しかない 高校2年生という青春の日々を謳歌していきましょう!!

副担任 大橋 未夢 (保健体育)

今年度から52回生の副担任になりました、大橋未夢です。1年間よろしくお願いします!みなさんよくご存じ、メジャーリーグで活躍されている大谷翔平選手ってなぜか応援したくなりませんか?なぜこれほどまでに愛され、応援されるのでしょうか。その理由は、輝かしい成績を残していたとしても慢心することなく努力を続ける姿勢、感謝の気持ちを忘れない謙虚さ、礼儀の正しさなど、さりげない行動に表れる大谷選手の"人間性"にあるのだと私は思います。人の成長には、応援してくれる存在が必要です。2年次スタートと同時に、さらなる成長のため人間性を高めていきましょう!



4月行事予定

4月9日(火) 対面式(1限)

課題考查(②英語③国語④数学)

身体計測(午後)

4月12日(金) 離任式(5.6限)

4月15日(月) 眼科健診

4月20日(十) 寺フェスリハーサル

4月25日(木) 寺フェス準備(午後)

4月26日(金) 寺フェス

4月30日(火) 月曜日の授業

【遅刻・欠席連絡について】

香寺高校は8:30より朝のSHRが始まります。

また、8:25までに校門を通らなければ、校門遅刻になりますので注意してください。

生徒が欠席・遅刻する場合は、必ず保護者の方より 学校へお電話にてご連絡ください。

兵庫県立香寺高等学校

〒679-2163 姫路市香寺町土師547 電話 (079) 232-0048

【香寺高校ホームページについて】

アドレス: http://www.hyogo-c.ed.jp/~kodera-hs

香寺高校ホームページは右記の QRコードでもご覧いただけます。

警報発表時の連絡や、各種書類のダウンロードが可能ですので、ぜひご活用ください◎

